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Comienza el regreso a clases de forma
presencial en escuelas de Zitácuaro

- Otros planteles lo harán a principios de octubre

 Entre las primarias que iniciaron actividades este lunes están: Leona Vicario, Carmen Serdán,
Amado Nervo, Francisco J. Múgica, entre otras.

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de septiembre
de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Luego de más de año y medio sin clases
presenciales por la pandemia de Covid 19, este
lunes en el estado comenzó el regreso
voluntario a las aulas en el caso de escuelas
de educación básica, tanto primarias como
secundarias.

Dicha decisión fue tomada por el Comité
Estatal de Seguridad en Salud para todo el
estado de Michoacán.

Este regreso es parte de una segunda
etapa, ya que preparatorias y universidades
comenzaron el retorno de manera híbrida a
principios de este mes. Así también de manera
gradual, en esta segunda etapa se integrarán
a partir del 20 de septiembre a las primarias y
secundarias.

De acuerdo a la Unidad de Servicios
Educativos Regionales, cada escuela debe
tomar en cuenta varias medidas: creación de
comités participativos para seguimiento de las

normas, uso de cubrebocas obligatorio; sana
distancia entre alumnos; no realizar
ceremonias o reuniones, así como la
implementación de 3 filtros sanitarios, uno en
la casa, otro en la escuela y otro más en el
aula.

De acuerdo a autoridades educativas en
esta región, se desconoce el número de
escuelas que regresaron, a nivel local entre
las primarias que iniciaron actividades este
lunes están: Leona Vicario, Carmen Serdán,

Amado Nervo, Francisco J. Múgica, entre
otras. También la secundaria federal Nicolás
Romero,

Mientras que la secundaria ETI,
Secundaria 2 Suprema Junta Nacional
Americana y la primaria 18 de marzo, lo harán
hasta el 4 de octubre. Esto se debe a que se
están corrigiendo algunas situaciones a fin
de garantizar un regreso seguro de los alumnos
o tiene que ver con la falta de pago a maestros
del sistema estatal.

De acuerdo a la disposición de la Secretaria
de Educación en el Estado, el regreso a clases
presenciales es voluntario, por lo que, los
padres de familia que no estén de acuerdo en
mandar a sus hijos a la escuela, sus maestros
trabajaran con ellos al igual que el año pasado,
a distancia.

Jornada de vacunación del 21
al 24 de septiembre, será más

estricta
- Llegaron más de 21 mil dosis para rango de 18 a 29 años.

Del 21 al 23 solo se aplicará la segunda dosis a
los del rango 18 a 29 años, mientras para los
rezagados de la primera dosis de esta misma
población, únicamente tendrán el día 24.

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de
septiembre de 2021.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. La Jornada de
Vacunación contemplada del 21 al 24 de
septiembre para el rango de edad 18-29
será más estricta, quienes acudan a recibir
el biológico deberán acreditar su identidad.

Así lo dio a conocer la representante
del Gobierno Federal en el oriente, Emma
Rivera Camacho, quien recordó que la
ocasión pasada hubo mucho descontrol,
ya que vinieron a vacunarse muchas
personas de otros municipios. Por esta
razón, se tendrán dos sedes: el Centro de
Convenciones y el Auditorio de la Escuela
Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero.

Asimismo, para acreditar su identidad
tienen que presentar de forma forzosa una
identificación con fotografía, o hasta una
constancia de identidad en caso de no
contar con este documento, la idea es
tener los datos precisos.

En el caso de aquellos que hayan
perdido su hoja de registro de la vacuna
anterior, podrán acudir, pero se les
apartará de los demás y se verificará en
el sistema la información.

Rivera Camacho precisó que del 21 al
23 solo se aplicará la segunda dosis de la
vacuna a los del rango 18 a 29 años,
mientras para los rezagados de la primera

dosis de esta misma población únicamente
tendrán el día 24.

En este sentido, llegaron más de 21 mil
vacunas para segunda dosis y solo 3 mil
para primera dosis.

Agregó que con las jornadas de
vacunación realizadas, hasta ahora se ha
vacunado en el municipio al 70% de la
población de mayores de 18 años, lo que
indica un buen avance. En caso de
rezagados de otros rangos de edad,
aseguró que cuando haya solicitudes se
harán las gestiones necesarias, ya que la
vacuna es un derecho universal.
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Fila de hasta un kilómetro para recibir la
segunda dosis, a población de 18 a 29

- Para reducir aglomeraciones regresaron a quienes no les tocaba hoy recibir la vacuna.

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de septiembre de 2021.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. La aplicación de la segunda dosis
de la vacuna PFIZER a la población de 18 a 29 años de edad,
comenzó este martes con filas interminables que recorrieron
gran parte de Avenida Revolución, de norte a sur,casi un
kilometro, comprobado.

Esta ocasión se dispuso de dos sedes: el Auditorio de la
Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero y el Centro
de Convenciones Suprema Junta Nacional Americana, para
evitar aglomeraciones se establecieron días y horarios
específicos por colonias. Sin embargo, al parecer no
respetaron las indicaciones, ya que desde la madrugada se
comenzaron a hacer largas filas.

Alrededor de las 09:00 de la mañana, las filas alcanzaron
sus niveles máximos, la del Centro de Convenciones llegó
hasta la entrada a la Unidad Deportiva La Joya, mientras que
la fila de la secundaria Nicolás Romero, calle Moctezuma, se
extendió hasta la esquina de Avenida Revolución Sur y Salazar.
Las condiciones del lugar, los fuertes rayos del sol, y la espera
prolongada de pie, así como otros factores ocasionaron que
no se respetara la sana distancia, y muchos se quitaban el

cubrebocas.
Como medida para reducir las aglomeraciones, tuvieron

que intervenir Siervos de la Nación, los cuales informaron a
uno por uno de los que estaban en la fila que sí no les tocaba
el día de hoy, aunque llegarán al sitio de vacunación no
recibirían este día la vacuna, sino hasta el día que le
corresponda a su colonia. Fue así que muchos optaron por
retirarse y la fila de redujo un poco.

Sobre esto, Emma Rivera Camacho, Delegada Regional de
Bienestar, del Gobierno Federal, insistió a la población a
respetar la programación, la vacuna es universal para todos,
pero cada uno de los ciudadanos debe esperar su turno.

Señaló que en los días que faltan de esta jornada, serán
más estrictos en la documentación que tienen que presentar
para acreditar su identidad, y en las fechas que se tienen
dispuestas para cada colonia. Asimismo, recalcó que esta
semana está destinada para la población de 18-29, por lo que
si se presenta alguien de otra edad no se le atenderá, tampoco
a los que acudan de otros municipios.

De acuerdo a la planeación, del 21 al 23 es segunda dosis,
y solo el día 24 es para los que estén rezagados de la primera
dosis en este mismo rango de edad.

En Jornada de Limpieza, recolectan una
tonelada de basura en la Presa del Bosque

- La actividad, fue impulsada por Alianza por la Conservación del Bosque Agua y Suelo A.C

Elsa Esteban López, Presidenta de la Asociación Civil, calificó la acción como positiva, ya que
esta ocasión, respondieron al llamado alrededor de 50 personas, entre adultos, jóvenes y niños.

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de
septiembre de 2021.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Casi una tonelada de
basura fue retirada de la Presa del
Bosque por ciudadanos que fueron parte
de la actividad denominada “Limpieza
Patria”, que se realizó este domingo.

La actividad fue impulsada por
integrantes de la Alianza por la
Conservación del Bosque, Agua y Suelo
A.C., tuvo como objetivo, concientizar a
la población en el cuidado del medio
ambiente y en qué todos podemos
participar.

En entrevista, Elsa Esteban López,
Presidenta de la Asociación Civil, calificó
la acción como positiva, ya que esta
ocasión, respondieron al llamado
alrededor de 50 personas, entre adultos,
jóvenes y niños.

Durante la jornada, señaló también
que se contó con 5 kayaks, con los cuales

se estuvo sacando basura del agua, entre
madera, plástico, pedazos de redes, y
hasta lirio, que ya está presente en el lugar
por el aumento de materia fecal.

La principal basura que recolectaron
fue: taparoscas, corcholatas, plástico,
unicel, bolsas de plástico. “Fue de esa
basura que no es grande sino pequeña
que es la que más contamina, y la que
más trabajo cuesta retirar, pensamos que
iba a haber mucho pet pero no fue así,
entendemos que ese material lo captan
pata vender en muchos lugares”, expresó.

Aseguró que aunque la respuesta a
estas actividades no es masiva como
otras, esta organización continuará con
jornadas de limpieza, en los próximos días
se contempla una segunda visita a la
Presa del Bosque, porque todavía quedó
basura.

Invitó a los ciudadanos a contribuir

desde su trinchera en el cuidado del medio
ambiente, ya que cada aportación tiene
efectos positivos; cuando ocurre lo
contrario, hay daños en la salud, en el agua
que se consume y hasta en el aire que se
respira.
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“El 19 de septiembre nos debe
recordar que debemos estar

capacitados: José Luis
Pérez Bernal

- Simulacro de sismo en el Hospital Regional

H. Zitácuaro Michoacán, 19 de septiembre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
“Este día, 19 de septiembre, nos debe recordar a todos los ciudadanos debemos estar
capacitados para saber que hacer en una contingencia, como un sismo o una inundación”,
expresó el Comandante de Protección Civil y Bomberos, José Luis Pérez Bernal.

Tales declaraciones, en el marco de los sismos de 1985 y 2017, que dejaron graves
afectaciones al país. Durante este día a nivel nacional, en punto de las 11:30 horas se realizaron
diversos simulacros, uno de ellos fue en el Hospital Regional de esta ciudad, dónde elementos
de Protección Civil Municipal, fungieron como observadores.

En entrevista, Pérez Bernal, sostuvo que sólo las fábricas y las grandes industrias, han
avanzado en el tema de capacitación, prueba de ello es que muchos cuentan con un plan
interno, tienen conformadas brigadas y periódicamente hacen simulacros como una forma de
ejercicio.

Consideró que es importante que también se hagan simulacros en los hogares, esta tarea
la deben asumir los papás para hacer que los niños sepan que hacer cuando hay algún
desastre, ya sea un sismo, un incendio, una inundación o un deslave.

Lamentó que en muchas ocasiones, un simulacro es tomado a juego, por lo que quienes
participan no toman en serio su papel. En este sentido, consideró que conocimientos de este
tipo representa una oportunidad de vivir cuando se hace frente a una contingencia.

Agregó que cualquier institución o persona, puede solicitar a este cuerpo de auxilio algún
curso o simulacro, la idea es crear una cultura de protección civil.

Es importante que se hagan simulacros en los hogares, esta tarea la deben asumir los papás
para hacer que los niños sepan que hacer cuando hay algún desastre: un sismo, un incendio,
una inundación o un deslave.

Todos los instrumentos del gobierno municipal,
para mejorar las escuelas: Toño Ixtláhuac

-Compromete alcalde apoyos en planteles del CETis 28 y secundaria federal Nicolás Romero.

 El combate a la pandemia es parte de la vida cotidiana pero con responsabilidad y atendiendo
las medidas sanitarias se establecerán espacios educativos libres de Covid.

Zitácuaro, Mich., 20 de septiembre del
2021.- "He venido a manifestarles todo mi
apoyo y respaldo para atender las
necesidades de sus planteles; seré testigo del
avance que se logre en estas escuelas durante
mi gobierno", señaló el alcalde Antonio
Ixtláhuac, en su visita al CETis 28 y secundaria
federal número uno, Nicolás Romero.

Durante su gira de trabajo en las escuelas
de nivel medio y medio superior, el presidente
municipal comentó que todos los instrumentos
del gobierno municipal están a disposición de
ambas instituciones educativas y todas las

de baños que lo requieren, señalética y
balizamiento para sus accesos, material para
sanitizar, entre otros a mediano plazo; en la
Secundaria Uno, resolvió también un módulo
de lavamanos y mantenimiento del domo de
sus canchas.

demás del municipio para mejorar sus
condiciones.

"Queremos que ambas escuelas sigan
figurando como instituciones educativas
ejemplares; cuenten con el gobierno de
Zitácuaro", aseguró.

Agregó que el combate a la pandemia es
parte de la vida cotidiana pero con
responsabilidad y atendiendo las medidas
sanitarias se establecerán espacios educativos
libres de Covid.

En el CETis 28 apoyará con inmediatez la
construcción de lavamanos para un módulo

Sept.
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Acuerdan Bedolla y Secretaría de Agricultura
agenda conjunta en favor de productores

Con el respaldo del Gobierno de México será posible dar impulso a otros productos en los que
Michoacán tiene potencial, como la lenteja, y también la producción acuícola.

Pátzcuaro, Míchoacán, 20 de septiembre
del 2021.- La Secretaría de Agricultura y
Desarrollo Rural (Sader), y el equipo de
transición del gobernador electo Alfredo
Ramírez Bedolla,  acordaron integrar una

agenda conjunta en favor del desarrollo de
productores a través del impulso al desarrollo
agrícola, pecuario, pesquero y acuícola del
estado.

Victor Villalobos Arámbula, titular de Sader,

reafirmó la vocación social del Gobierno de
México, por lo que dijo a Ramírez Bedolla que
tienen toda la voluntad de trabajar en el
rescate del campo michoacano, y ser un factor
de cambio en la transformación de Michoacán.

El subsecretario de Alimentación y
Competitividad de Agricultura, Víctor Suárez
Carrera, refirió que este año han sido
invertidos  532 millones de pesos para apoyar
a más de 87 mil productores.

 El director en jefe del Senasica, Francisco
Javier Trujillo Arriaga, comentó que  ya
trabajan con el sector ganadero local para
avanzar en los requerimientos que establece
el Departamento de Agricultura de Estados
Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) para
exportar cabezas de ganado en pie hacia ese
país, lo cual incrementa la ganancia de los
productores hasta 20 por ciento.

El coordinador general de Desarrollo

Rural, Salvador Fernández Rivera, indicó que
la dependencia federal ha identificado a los
26 municipios con mayor rezago social del
estado, en los cuales ha establecido proyectos
de desarrollo territorial, con capacitación y
asesoría técnica.

 Uno de ellos, dijo, es Aguililla, al cual, a
través de una acción coordinada con el
gabinete de seguridad, se canalizó apoyo
directo de 27 millones de pesos de la Sader
para productores de maíz, trigo y forrajes.

El  gobernador electo Alfredo Ramírez
Bedolla recordó que Michoacán es líder en
producción primaria; sin embargo, añadió que
con el respaldo del Gobierno de México será
posible dar impulso a otros productos en los
que la entidad tiene potencial, como la lenteja,
y también la producción acuícola.

El equipo de Alfredo Ramírez presentó
acciones y proyectos que podrían ser
incluidos en la agenda conjunta con Sader,
entre los que destacan un programa de
subsidio de fertilizantes, mejoramiento
genético del ganado,  y hasta conservación
del pescado blanco.

GPPRD construirá iniciativas
con las propuestas de las y los
ciudadanos: Víctor Manríquez
-Se priorizarán los temas de interés social

El líder de la bancada señaló que como PRD
priorizarán los temas de interés social, mismos que
se encuentran plasmados en la agenda de la Alianza
Legislativa.

 Desde la LXXV Legislatura Local el
Grupo Parlamentario del Partido de la
Revolución Democrática construirá con
las y los michoacanos y estarán abiertos
a todas las propuestas que abonen al
desarrollo de nuestra entidad, afirmó el
coordinador de los diputados
perredistas, Víctor Manuel Manríquez
González.

El líder de la bancada señaló que
como PRD priorizarán los temas de
interés social, mismos que se encuentran
plasmados en la agenda de la Alianza
Legislativa, en donde se sumaron las
coincidencias para atender las
principales demandas de la población.

Es por ello, que como Grupo
Parlamentario del PRD se establecerán
los vínculos necesarios entre la
sociedad y diputados, a fin de dar voz a
los distintos sectores de nuestra
población, y así cristalizar iniciativas y
reformas de impacto social.

“Estamos trabajando con toda
responsabilidad para sacar adelante las
propuestas que atiendan de manera
efectiva la realidad, la problemática y las
necesidades de las y los michoacanos
en los distintos rubros”, sostuvo el
diputado local.

Resaltó que para el Grupo Parlamentario del PRD es una prioridad la seguridad pública y
la protección civil, así como el combate a la corrupción, la transparencia y rendición de
cuentas, así como pugnar por recursos suficientes para que en Michoacán puedan realizarse
las obras y acciones necesarias, más aún ante el castigo que ha sufrido la entidad en los
últimos años por la disminución al presupuesto.

Así también la salud y el desarrollo social, así como el medio ambiente, el campo, el sector
migrante, las niñas como las mujeres y la justicia son otros temas que son prioridades y en los
cuales se trabaja en la construcción de propuestas legislativas.

Víctor Manríquez refirió que como Grupo Parlamentario se continúa trabajando en la
construcción de propuestas legislativas que presentarán en las siguientes sesiones, aunado
a los trabajos para definir qué comisiones y comités legislativos presidirán y serán parte.

Recordó que el PRD siempre se ha caracterizado por defender los temas de interés social,
gracias a lo que se logró la conquista de derechos sociales, humanos y políticos en nuestro
país y que desde la bancada perredista aportarán todo el esfuerzo a la estabilidad política, y
desarrollo de las y los michoacanos.
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Da inicio Antonio Ixtláhuac a obra de
pavimentación en La Encarnación

-Con una inversión superior a los 2 MDP beneficiará a más de 200 familias.

Con una inversión superior a los 2 millones de pesos, el presidente municipal puso en marcha
esta obra, la cual favorecerá a más de 200 familias.

puso en marcha esta obra, la cual
favorecerá a más de 200 familias, quienes
desde hace tiempo solicitaban el
mejoramiento de esta avenida.

“Hoy da inicio una nueva etapa para
La Encarnación, actualmente la gente
necesita de la atención del presidente
municipal y sus autoridades; como alcalde
no solo vendré a las inauguraciones de
obra, mantendré una cercanía con ustedes
y las distintas comunicades para no
queden en el abandono”, aseguró el edil.

Acompañado de vecinas, vecinos y
autoridades municipales Juan Antonio
Ixtláhuac dio el banderazo que simbolizó
el comienzo de la edificación de 1,200
metros cuadrados de pavimentación.

La CNTE paraliza Presidencias
Municipales en el oriente

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de septiembre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), tomaron la
mañana de este lunes las Presidencias Municipales de la región oriente. La acción se realizó
de forma paralela en los municipios de Ocampo, Angangueo, Jungapeo, Tuxpan, Juárez,
Tuzantla, y Susupuato.

En el caso de Zitácuaro, la actividad comenzó desde las 9:00 de la mañana hasta la 1:00 de
la tarde y participaron al menos 50 maestros del Grupo Poder de Base.

Alexis Jaramillo y Oliver Moreno, integrantes de la Coordinación Regional, precisaron que
los maestros del sistema estatal, ya llevan 2 meses sin recibir su salario, por lo que muchos se
encuentran en una situación muy crítica.

Lamentaron que no ha habido voluntad del Gobierno del Estado, ni de la Federación en
resolver el problema, por lo que están obligados a continuar su lucha hasta que les den
respuesta.

Respecto al regreso a clases este lunes, estimaron que solo el 80% de los maestros están
trabajando, el resto mantendrá su lucha hasta que les cumplan con sus derechos, pues muchos
dependen exclusivamente de su salario y no hay certeza laboral. Por lo que mientras no se
cubran los adeudos no regresarán a clases, ni presencial ni virtual.

Anunciaron que las actividades de protesta continuarán en los siguientes días, esto
podría incluir toma de oficinas, marchas y hasta bloqueos carreteros.

Los integrantes de la CNTE este lunes, bloquearon las Presidencias Municipales de los
municipios de Ocampo, Angangueo, Jungapeo, Tuxpan, Juárez, Tuzantla, y Susupuato.

Zitácuaro, Mich., 21 de septiembre del
2021.- “El gobierno no puede perder el
tiempo, tiene que darse prisa, erradicar la
burocracia y emprender soluciones”,
expresó el alcalde Antonio Ixtláhuac, la
tarde de este marte en el arranque de la
construcción de la pavimentación de la
calle Venustiano Carranza, en La
Encarnación.

Con una inversión superior a los 2
millones de pesos, el presidente municipal

Miel pura de abeja
económica y nutritiva
Usted debe aprovechar para  consumir

miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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 Restaurant Carrillo, un nuevo concepto en
platillos y servicio, en Zitácuaro

H. Zitácuaro, Mich, septiembre de 2021. Como
símbolo de la modernización de Zitácuaro, el
restaurant Carrillo, ofrece un nuevo concepto en
platillos y bebidas, que se pueden disfrutar en un
confort y ambiente único y agradable.

Pepe Alzati, zitacuarense cuya familia tiene
arraigo en la cocina tradicional, se atreve a ofrecer
platillos a base de cortes finos, comida para todos

los gustos, y a la vez crea una fuente de 30
empleos, en apoyo a la economía local, sumando
el abastecimiento de materias primas con
productores de la región.

Decidido, como empresario, a crear fuentes de
trabajo, principalmente para jóvenes entusiastas
que comparten su dinamismo y deseos de
superación, Alzati Cambrón, brinda un servicio
innovador al comensal que sin mucho desembolso,
puede convivir con amigos o su familia con los
niños, pues para ellos cuenta con un espacio
meramente infantil, inclusive con una niñera que

los atiende mientras sus padres, disfrutan del
ambiente del restaurant.

Ubicado en la esquina de Miguel Carrillo y 5 de
Mayo,contará con salón para fiestas y terraza con
servicios especiales, desde donde se puede
apreciar una hermosa panorámica del norte de la
ciudad.

 El horario de atención al público es de lunes a
miércoles de 13 a 20 horas, y de jueves a domingo
de 13 a 22 horas. Reservaciones al número 715
260 56 46.

Huandacareo mejora infraestructura carretera,
por el Bien de Michoacán

* Entrega Gobierno estatal obra pública que mejora la calidad de vida de los habitantes

Con la representación del mandatario estatal, y en compañía del titular de SCOP, José Hugo
Raya Pizano, el funcionario encabezó la entrega de la obra en San José Cuaro, que tuvo una
inversión de 9 millones 815 mil pesos.

Huandacareo, Michoacán, 21 de
septiembre de 2021.- “Aquí está el compromiso
del gobernador Silvano Aureoles Conejo con
la ciudadanía michoacana, traducido en calles,
servicios básicos, carreteras y en general en
toda la obra pública”, aseguró el titular de la
Secretaría de Gobierno, Armando Hurtado
Arévalo, durante una gira de inauguración de
infraestructura vial en el municipio de
Huandacareo.

Con la representación del mandatario
estatal, y en compañía del secretario de
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP),
José Hugo Raya Pizano, el funcionario
encabezó la entrega protocolaria de las calles
Teotihuacán, Huitzilopochtli y Caltzontzin, de
la cabecera municipal, e Ignacio Allende, en la
localidad de San José Cuaro, que contaron
con una inversión total de nueve millones 815
mil pesos.

También, las autoridades inauguraron los
trabajos de rehabilitación en tramos aislados

del entronque carretero Cuitzeo-
Huandacareo-Villa Morelos-Puruándiro-
Angamacutiro, que constituye una de las rutas
troncales de la entidad, y a cuya reparación el
Gobierno de Michoacán invirtió 103 millones
933 mil pesos.

Armando Hurtado reconoció los esfuerzos
institucionales de las administraciones
municipales y de integrantes de las anteriores
legislaturas local y federal, para gestionar los
recursos necesarios con el fin de concretar
éstas y otras obras, que coadyuvan a mejorar
la calidad de vida de la gente.

Además, Hugo Raya informó que entre
2016 y 2021, la administración estatal del
gobernador Silvano Aureoles Conejo, tan sólo
a través de la SCOP, materializó 19 acciones
de infraestructura en Huandacareo, con una
inversión total de 40 millones 576 mil pesos,
entre ellas, la calle 8 de enero, en el Centro, y
la avenida Revolución de la comunidad de
Capacho.

En estas actividades, acompañaron a los
secretarios, el presidente municipal de
Huandacareo, Humberto Gonzalez Villagómez;
el diputado federal por el distrito II Puruándiro,
Mauricio Prieto Gómez; la presidenta
municipal de Morelos, Xóchitl Campos
Gonzalez; el jefe regional de Gobierno, Carlos
Torres Robledo; entre otras personalidades.
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (43)

1.- Cuentan que un día el mar
estaba muy agitado y era corta la
visibilidad. El capitán de un gran barco
de guerra pidió a su tripulación estar
alerta. En cuanto se hizo de noche, un
marino gritó: ¡Cuidado! Una luz brilla
por el norte y se mueve. El capitán
llamó al responsable de las señales y
le dijo: avísele a esa embarcación que
cambie de dirección, porque se va a
estrellar contra nosotros y este barco
está acorazado. Sin embargo, aquella luz no cambiaba de dirección. El capitán
pidió el aparato de sonido y gritó con fuerza, al ver que se acercaba la luz, y
dijo: por última vez le digo que gire hacia otro lado porque si choca, usted saldrá
perdiendo, ya que nuestro barco es de guerra y está acorazado. Desde aquella
luz se oyó una voz tranquila que dijo: yo soy el faro. El que debe girar hacia otro
lado es usted, si no quiere chocar y estrellarse.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- A veces queremos que los demás cambien y los
amenazamos si no hacen lo que les decimos, cuando los que tenemos que
cambiar somos nosotros. Es mejor que tú cambies, pues tú diriges el barco de
tu vida. Sé flexible en la forma de construir la paz. Escucha a los demás en lo
que tengan que decir y evitarás choques y altercados.

3.- LA CASA COMÚN.- Todos reclaman con urgencia el cuidado del
planeta, menos los que tienen los recursos y las decisiones. La Iglesia promueve
el cuidado del planeta con una lectura teológica y pastoral. Los científicos
piden frenar el deterioro de los bosques. Los periodistas levantan su voz y la
pluma exigiendo detener el estrago ecológico. Todos, adultos, jóvenes y niños.
Todos, menos los grandes políticos.

4.- LA VIRGEN DE GUADALUPE.- Cuando los nativos que solicitaban
los Sacramentos eran muy numerosos y pocos los misioneros, se formaban
hombres y mujeres en dos columnas separadas detrás de unos barrotes, mientras
dos Sacerdotes los atendían. Las personas se acercaban al primer Sacerdote,
el cual les ungía a cada uno con el aceite de Catecúmenos, y mientras ellos
sostenían su vela encendida, cantaban himnos y se dirigían al segundo Sacerdote
que estaba de pie junto a la pila bautismal, el cual les administraba el Bautismo.
Después se dirigían hacia el primer Sacerdote, quien les ungía con el Santo
Crisma. Por fin, los esposos unían sus manos con su esposa, pronunciando las
promesas matrimoniales, para estar bien casados por Dios y por la Iglesia. Así
fue el despertar de esta gran conquista misionera. Mientras tanto, por todo el
país se fueron construyendo Iglesias, escuelas, talleres y hospitales.

Se abren 100 nuevas vacantes
para ingenieros de sistemas y

desarrolladores en México
-Tul, la StartUp de materiales de construcción líder en innovación

tecnológica abrió recientemente más de 100 posiciones para su área de
tecnología y desarrollo.

-Con estas nuevas vacantes que se suman a las ya abiertas en otros
países de la región, la compañía espera cerrar el año con cerca de 1.200
colaboradores, y mantener su dinámica de crecimiento del 50% mes sobre
mes.

-Como parte de su estrategia, se destaca la posibilidad de trabajar de
forma remota, con horarios flexibles y acciones de la compañía.

Los 100 ingenieros y desarrolladores que la
empresa quiere atraer en México, se sumarán
a los 50 que ya emplea de forma remota en todo
el continente.

Ciudad de México, 20 de septiembre de
2021. Tul, la StartUp enfocada en abastecer al
ferretero latinoamericano desde su SuperApp
y darle acceso para ofrecer servicios
adicionales como recarga de celular, alquiler
de herramientas y seguros, anunció
recientemente la apertura de varias vacantes
en el ramo tecnológico de sus operaciones.

De esta forma, la empresa busca, además
de seguir sumando el mejor talento a su equipo
y mantener su acelerado ritmo de crecimiento,
impulsar la reactivación y promover el
crecimiento del segmento ferretero que aporta
entre el 3 y el 5% al PIB de los países
latinoamericanos.

Los 100 ingenieros y desarrolladores que
la empresa quiere atraer en México, se sumarán
a los 50 que ya emplea de forma remota en
todo el continente. Uno de los principales
beneficios que ofrece la compañía, es el trabajo
completamente remoto y con horarios flexibles.

Para lo anterior, Tul decidió fortalecer su
área People y por lo mismo trajo al equipo a
Sebastián Ponde de Léon que viene de Mercer
y Mercado Libre, y que llega como nuevo
Chief People Officer. Así mismo, Christian Díaz,
que viene de Didi y HAYS, también se sumó al
equipo, y se desempeñará como Head of Talent
Acquisition. Todo esto, en busca de generar
los mejores procesos de selección y de
condiciones laborales.

En palabras de Sebastián Ponce de Léon,
Chief People Officer de la compañía, "estamos
esperando atraer el mejor talento para
continuar nuestro proceso de expansión en

México y Latinoamérica, digitalizando el sector
ferretero, rompiendo barreras físicas y
cambiando la vida de las personas".

Por su parte, Nicolas Villegas, Co
Fundador y CTO de Tul, asegura que con las
nuevas posiciones se busca construir un
equipo de ingeniería de primer nivel, y
demostrar que desde Latinoamérica se puede
generar soluciones que cambien la vida de
millones de personas. “En Tul además de
transformar la vida del ferretero,
transformamos su entorno gracias a
soluciones de tecnología que generan
impactos reales en el desarrollo de los países
emergentes y su gente”, resaltó Villegas.

 Las posiciones para las que se abrieron
estas nuevas vacantes están dirigidas
principalmente a economistas,
administradores e ingenieros, con
conocimientos en áreas relacionadas a BI,
Planeación, Investigación de mercados, trade
marketing, Machine Learning, Python y
visualización de datos, entre otros. Los
interesados pueden aplicar y conocer más de
las opciones ingresando a: soytul.com/jobs.

Actualmente Tul crece a un 50% mes sobre
mes y se encuentra presente en ocho ciudades
de Colombia, México y Ecuador. Entre sus
planes a corto en el país, está la apertura de
operaciones en Guadalajara, en donde espera
instalar dos centros logísticos y generar más
de 500 empleos a corto plazo, con una
inversión cercana a los USD $10 millones. Así
mismo, se planea el aterrizaje en una nueva
ciudad del territorio nacional.
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Comunicado del ayuntamiento de Zitácuaro,
referente a la toma de oficinas municipales por

la CNTE

Zitácuaro, Michoacán, 21 de
septiembre del 2021. El Gobierno

Municipal Constitucional de Zitácuaro,
presidido por el presidente municipal,
licenciado Juan Antonio Ixtláhuac,
manifiesta el siguiente posicionamiento con
referencia a la toma de las oficinas
municipales por parte de la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la Educación
en el estado de Michoacán, Poder de
Base:

-Que en el Ayuntamiento
Constitucional 2021-2024 somos
respetuosos y garantes del derecho a la
libre manifestación ante las injusticias que
padecen respecto a sus derechos

laborales.
-Que desde el inicio de la actual

administración municipal hemos impulsado
y solicitado a las autoridades educativas
estatales, den cumplimiento a su pliego
petitorio y al pago puntual de los saldos
económicos solicitados.

-Que el Gobierno de Zitácuaro les
solicita de manera atenta y respetuósa,
replantear su posicionamiento sobre la
toma de las oficinas municipales, luego de
afectar los derechos de terceros, al impedir
realizar trámites esenciales como actas de
defunciones, constancias emergentes,

entre otros documentos prioritarios.
-Los exhortamos a evitar cualquier tipo

de confrontación y mantener un diálogo
constante para que en conjunto
alcancemos las soluciones que conlleven
al bienestar de los zitacuarenses y al
cumplimiento de sus derechos solicitados.

- Desde el Gobierno Municipal de
Zitácuaro, continuaremos impulsando a la
educación a través de sus distintas
vértices, convencidos que es uno de los
principales mecanismos para el desarrollo
de nuestro municipio.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
jueves y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.
$ 500.00 por un año

Trabajadoras y trabajadores del hogar ya tienen
derecho al Seguro Social en México

En México, los y las trabajadoras del hogar ya tienen garantizado el derecho a la Seguridad Social.

Desde el 31 de marzo del 2019 ha
iniciado el Programa Piloto del Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS) para
poder inscribir a las personas trabajadoras
del hogar y que puedan beneficiarse de la
seguridad social. Esto permite que este
grupo de 2.4 millones de trabajadoras y
trabajadores pueda recibir atención
médica, acceder a guarderías, pensar en
jubilarse, no quedar desamparadas en caso
de incapacidad, accidente, o enfermedad.

Hoy, con la pandemia por COVID-19,
resulta más apremiante que se acelere el
proceso de inscripción para que las
trabajadoras cuenten con una mayor
protección y seguridad en tiempos de
emergencia. También, porque
desafortunadamente sólo han sido las
empleadas del hogar afiliadas al IMSS
(menos del 1%) las que han podido ser
receptoras del “crédito solidario a la
palabra”.

Se trata del único apoyo federal que
recibió este sector en tiempos de
pandemia, aún a sabiendas de que por su
perfil sociodemográfico y sus condiciones
precarias de trabajo, se encuentran en una
situación de mayor vulnerabilidad. Sólo por
poner un ejemplo, 1 de cada 3 son jefas
de familia y su ingreso es lo que garantiza
la seguridad alimentaria de sus
dependientes.

Del total de las y los trabajadores del
hogar, el 95% son mujeres, 91% no tiene
ningún tipo de contrato escrito, 98% no
tiene acceso  a ningún servicio de salud y
la mayoría perciben salarios más bajos que
el salario promedio nacional.

Desde la creación del Programa piloto
del IMSS y desde los avances en materia
legislativa en 2019 para reconocer los
derechos de las personas trabajadoras del
hogar, Nosotrxs, como movimiento
colectivo de exigencia de derechos,
hemos puesto especial énfasis en la
importancia del conocimiento sobre
nuestros derechos, y la organización de
personas para hacerlos valer; para que así,
lo que está en nuestras leyes, se haga
realidad.

Es por ello que este año, Nosotrxs, con
el respaldo del Fondo para la Democracia
de Naciones Unidas y en alianza con el

Sindicato Nacional de Trabajadores y
Trabajadoras del Hogar
(SINACTRAHO), sumaremos esfuerzos
para capacitar a 25 grupos de trabajadoras
del hogar en Ciudad de México, Estado
de México, Jalisco, Querétaro, Puebla y
Chiapas, para que puedan iniciar, en sus
localidades, un proceso colectivo de
organización para exigir su derecho a la
seguridad social, señalan Elisa Romano,
Jefa de la Causa Trabajo en el Hogar en
Nosotrxs y Andrea Santiago, Directora
Ejecutiva de Nosotrxs.

Además de esto, explican, articulamos
una red de aliadas y aliados para promover
el derecho a la seguridad social de las
trabajadoras del hogar y también para
activar, desde distintos frentes, acciones
orientadas a la garantía de este.

Finalmente, acompañaremos estos
esfuerzos con campañas de comunicación
que permitan sensibilizar a personas
empleadoras y a la población en general
sobre los cambios en las leyes y con ello,
sobre las obligaciones laborales existentes
en favor de este sector.

Consideramos central avanzar hacia
un cambio de narrativa que nos permita

reivindicar el trabajo en el hogar y el papel
que todas las personas tenemos para crear

una diferencia en la vida de quienes lo
realizan.

Se trata de una tarea organizativa
compleja y laboriosa que, sin embargo,
confiamos rendirá frutos y que nos
encaminará hacia la consolidación de una
cultura de respeto a los derechos de uno
de los grupos más excluidos de nuestro
país.

Además, no vamos solos: vamos en
bola con organizaciones de sociedad civil,
de trabajadoras del hogar, académicos,
autoridades, organismos internacionales y
numerosas personas para impulsar estos
cambios.

Para resolver entre todas las personas
lo que una sola no puede y para lograr
que las millones de trabajadoras del hogar
de nuestro país estén seguras y con
derechos.
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Raymundo Rivapalacio:Las guerras civiles
mexicanas

-México vive una multiplicidad de pequeñas guerras civiles en su territorio, donde dos o más grupos
mantienen una lucha violenta para imponerse por la fuerza.

El Financiero. Author photo.
Raymundo Riva Palacio. Estrictamente
Personal, septiembre 21, 2021, Otoño
arrancará de una manera muy ominosa en
México, violento y salvaje. Este fin de
semana una bomba explotó en un
restaurante en Salamanca, en un acto
terrorista, y circularon videos en las redes
sociales donde una persona bañada en
sangre denunciaba a comandantes militares
y funcionarios del gobierno de Chiapas de
ligas con el narcotráfico, obligado por un
grupo que lucía su armamento de alto
poder. El paisaje nacional está salpicado
de enfrentamientos con civiles armados,
un eufemismo con el que se describe
legalmente correcto a las bandas criminales,
donde cada semana se incrementan las
franjas de territorio nacional cuyo control
disputan los delincuentes ante la pasividad
y complacencia del gobierno federal.

México vive una multiplicidad de
pequeñas guerras civiles en su territorio,
donde dos o más grupos mantienen una
lucha violenta para imponerse por la fuerza.
No todas las guerras civiles tienen un
origen político, religioso o étnico. Las que
se viven en México tienen un origen
económico, que es lo que define a las
bandas criminales organizadas en cárteles
de las drogas, con subsidiarias que se
encargan de llevar la violencia al país, que
luchan por el control regional para poder
operar toda la cadena del narcotráfico. El
negocio ilegal las mueve, y combaten por
expandirse en una loca carrera donde los
límites, hasta ahora, son los recursos que
puedan destinar para armarse y reclutar
sicarios.

Los cárteles de las drogas viven el mejor
momento de su vida. Nunca habían podido
operar sin ser atacados por el gobierno. Esto
ha sido posible porque en la presidencia de la
República despacha una persona que
considera que el problema de las drogas no es
interno, sino de Estados Unidos, por su alto
nivel de consumo, y que enfrentarlos sólo
genera más violencia. Son premisas falsas.
Desde mediados de los 90, cuando los cárteles
colombianos dejaron de pagar en efectivo a
sus socios mexicanos para el trasiego de
drogas a Estados Unidos y empezaron a saldar
cuentas con drogas, se creó un mercado de
consumo doméstico. El no enfrentarlos, como
se ha probado en esta administración, ha
producido más violencia.

La violencia radica en la necesidad de las
organizaciones criminales de aniquilar a sus
adversarios, antes de que los aniquilen, para
poder controlar el mercado de drogas. La
apuesta, al menos por omisión, de que el Cártel
del Pacífico sea el cártel dominante que pueda
ayudar a la pacificación del país, no ha tenido
el resultado esperado, porque el Cártel Jalisco
Nueva Generación, gracias a la inacción
gubernamental, le está disputando, con
recursos cada vez más grandes, armarse,
reclutar y comprar autoridades en los tres
niveles. Estas dos grandes organizaciones han
creado en el país múltiples teatros de
operaciones bélicas.

El otoño mexicano será muy caliente. En la
última semana de verano, de acuerdo con el
reporte de homicidios dolosos del Grupo
Interinstitucional, esta fue la cifra roja: lunes
13 de septiembre, 100 asesinatos; martes, 79;
miércoles, 88; jueves, 104; viernes, 78; sábado,
76; domingo, 65. Junto con ello, la calidad de

la violencia es notablemente superior. El
jueves, un grupo armado emboscó a policías
estatales de Coahuila en Hidalgo, que fueron
ayudados por miembros del Ejército, que
abatieron a nueve y decomisaron armas de
alto calibre y un vehículo blindado que llaman
Monster. El domingo, dos personas cuya
filiación aún se desconoce, dejaron una
bomba en un restaurante de Salamanca que
provocó la muerte de dos personas, en un acto
abierto de terrorismo que está tipificado en el
artículo 139 del Código Penal Federal.

La violencia ya ha rebasado el marco de
referencia de la lucha entre cárteles por la plaza,
y la guerra entre las grandes organizaciones
criminales está provocando desestabilización
en varias partes del país. Guanajuato vive hace
tiempo en esa inestabilidad, ante la ausencia
federal en el combate que libran los cárteles
de Santa Rosa de Lima, que pelea contra el
Jalisco Nueva Generación para impedir que le
arrebaten su negocio del robo de combustible.
Chiapas es la última entidad en este
predicamento. Viejo territorio de Los Zetas,
que luego compartió forzadamente con el
Cártel del Pacífico, enfrenta hoy la irrupción
del Jalisco Nueva Generación, que está
avanzando sobre nuevos territorios.

La construcción del Tren Maya modificó
la relación narcoeconómica en la región,
propiciando que la estabilidad criminal que
existía se modificara y atomizara la lucha entre
seis organizaciones delincuenciales que
cambiaron el entorno cotidiano en el estado.
Igualmente, la construcción del Corredor
Interoceánico en el istmo de Tehuantepec
aceleró el control que tiene sobre todos los
municipios una organización criminal que
responde a los intereses del Cártel del Pacífico.

No calculó el gobierno que esto sucediera,
ni hay estrategia para impedirlo.

La lucha de organizaciones criminales
por plazas no es algo nuevo. Lo inédito es
que la guerra entre ellas no cuenta con la
participación inhibitoria o de contención
de las fuerzas federales. El gobierno del
presidente Andrés Manuel López Obrador
se retiró de los escenarios de combate y
dejó en manos de criminales su destino, a
partir de la lógica del más poderoso. La
Tierra Caliente en Michoacán es el mejor
ejemplo de que la resolución del conflicto
de las plazas se dará únicamente en
función de la capacidad de fuego de las
organizaciones criminales que las quieren.

Desde marzo se advirtió lo que estaba
sucediendo. El jefe del Comando Norte de
Estados Unidos, el general Glen Van
Herck, estimó que entre 30 y 35 por ciento
del territorio mexicano estaba controlado
por los cárteles de la droga, que hacían
que esas áreas fueran frecuentemente
‘ingobernables’. En ese momento, ni
Michoacán ni Chiapas, o Coahuila, habían
explosionado como ahora. Lo que se
apreciaba en el Pacífico norte, Tamaulipas
y Veracruz, ha tenido una metástasis. Las
múltiples guerras aún no tienen ganadores
y perdedores en definitiva, aunque
quienes no saldrán bien de todo esto son
los mexicanos en su conjunto, ni el
presidente López Obrador y su gobierno,
en particular.

Del 9 de octubre al 19 de diciembre la
Feria de la Esfera en Tlalpujahua

- Se acatarán las medidas sanitarias

Este evento comenzó en 1999 destinado sólo para 10 personas que se dedicaban a la elaboración
de esferas, han pasado 60 años y ya participan más de 500 productores.

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de septiembre
de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Avanzan los preparativos para que se lleve a
cabo la tradicional Feria de la Esfera en el
vecino municipio de Tlalpujahua, este año se
realizará del 9 de octubre al 19 de diciembre.

En entrevista, Tonantzi Zarco Arreola,
Delegada Regional de Turismo, recordó que
este evento comenzó en el año de 1999
destinado sólo para 10 personas que se
dedicaban a la elaboración de esferas, han
pasado 60 años y ya participan más de 500
productores en cada edición.

Además es un evento de talla internacional
porque a él acuden personas del interior del
país, así como de otras naciones.

Por la pandemia de Covid 19, se tiene
previsto reducir el número de participantes,
colocar distintos filtros sanitarios y además
capacitar a todos los que sean parte de este
evento.

“Tenemos muy buenas expectativas, pues
mucho antes que comenzara la organización
de la feria, ya había personas preguntando de
las actividades que se realizarán”, dijo.

Aseguró que en todo momento se van a
respetar las medidas sanitarias como el aforo,
la sana distancia, el uso obligatorio del
cubrebocas, entre otras. El objetivo como
siempre, es difundir esta actividad en todo su
esplendor, para que países de todo el mundo
conozcan las esferas que realizan en aquel
municipio, producto del esfuerzo, creatividad
y dedicación de cada uno de los productores.

Al igual que el año pasado, se espera
disponer de un catálogo virtual, para que a la
distancia se puedan hacer compras en línea
sin salir de casa, con el propósito de evitar
posibles contagios.

Agregó que Michoacán tiene infinidad de
riquezas que pueden admirarse y las esferas
del municipio de Tlalpujahua son una de ellas.

$8.00
Ejemplar
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FRANCISCO
RODRÍGUEZ

 * Explosiones, guerrilla y/o delincuencia *
La Liga 23 de Septiembre + Ni las ven ni

las oyen
“¡Ríndanse! ¡están rodeados!” ...
… un grupo de maestros normalistas, estudiantes y

campesinos se levantaba así en contra de abusos e
injusticias sufridos durante décadas…

… y atacaba el cuartel en Madera, Chihuahua.
Con esta, acción produjeron una onda expansiva que

cimbraría al país para convertirse en símbolo de lucha
armada de otros jóvenes. De muchos otros jóvenes
retando al establishment.

Fue hace 56 años…
… la madrugada del 23 de septiembre de 1965…
…. mañana jueves se cumplirán 56 años.
Poco antes del grito de esos jóvenes liderados por el

profesor Arturo Gámiz García, por el doctor Pablo Gómez
Ramírez y por el líder agrario Salomón Gaytán, un grupo
de soldados salía de sus barracas y en formación cruzaba
una explanada para dirigirse a desayunar. De pronto, se
escuchó un disparo y un foco que iluminaba la escena
estallaba en pedazos.

Eran las 5:45 de la mañana y en el cuartel, ante los
balazos, los soldados sorprendidos se lanzaban pecho a
tierra y en segundos se desataba la balacera.

En medio de la penumbra y del desconcierto generado
por el tableteo de metralletas, fusiles, pistolas y escopetas,
sólo se escucha una voz: “¡Ríndanse! ¡Están rodeados!
¡Ríndanse!”

Arturo Gámiz García, Pablo Gómez Ramírez y
Salomón Gaytán, los líderes, fueron abatidos junto con
cinco de sus compañeros.

Palabras más, palabras menos, así lo narra la
periodista y experta en guerrilla, Laura Castellanos, en
su libro México Armado.

La explosión de Salamanca
Y de repente dejamos de referirnos a las guerrillas –

o movimientos armados, así considerados por el experto
Jorge Lofredo-- como autores de actos terroristas.

Como el de la explosión de un artefacto, el domingo,
en Salamanca, Guanajuato.

El propio gobernador Diego Sinhue Rodríguez la
atribuye a delincuencia organizada y/o a extorsión.

De guerrilla, nada.
Y eso que ahí el EPR-ERPI ha tenido actuaciones

destacadas.
Claro, lo que acaba de suceder no es el modus

operandi de un movimiento armado.
Pero, veamos, la guerrilla chiapaneca, el EZLN del

subcomandante Marcos --o como este individuo se haga
llamar ahora-- dio visos de existencia hace unas semanas
al iniciar una de sus delegaciones un tour por Europa.

El Ejército Popular Revolucionario (EPR-ERPI) que
en 2007 hizo estallar cargas explosivas en ductos de
Pemex ubicados en Celaya, Salamanca y Valle de

Santiago, Guanajuato, y en Corregidora, Querétaro
tampoco da señales de presencia.

En mis registros uno de los últimos comunicados del
EPR se conoció a mediados de abril del año pasado,
cuando enfatizaron que la crisis sanitaria dejó al
descubierto el problema real de México que es la recesión
económica.

Y por ello justificó los saqueos como un “instrumento
legítimo” para que el pueblo tome lo que le pertenece y
le ha sido arrebatado por quienes ostentan el poder y
controlan los grandes capitales comerciales del país.

No se referían a los neoliberales, fifís o adversarios
de AMLO.

Por el contrario, hablaban del actual Presidente de la
República y de sus asesores empresarios, entre otros.

Los mismos que en su momento asesoraron a Peña
Nieto, a Calderón, a Fox, a Zedillo, a Salinas…

No están, pero sí están
En los estados del norte y centro de la República la

mayor amenaza es la presencia del crimen organizado…
… en los del sur lo es la guerrilla que, pese a no dar

muestras de existencia, está ahí como acechanza siempre
presente.

Ahí están…
… aunque el gobierno de AMLO no los vea…
… o no los quiera ver.
Apenas el 7 de agosto, hace poco más de un mes, el

colega Jorge Alejandro Medellín, experto en estos temas,
reportaba desde el portal eme-equis que “aunque forman
parte de las instituciones encargadas de la seguridad
nacional en México, las secretarías de Gobernación
(Segob), de la Defensa Nacional (Sedena), de Seguridad
y Protección Ciudadana (SSPC), así como la Fiscalía
General de la República (FGR), desconocen si en
territorio nacional existen grupos guerrilleros en activo...

“Sólo el Centro Nacional de Inteligencia (CNI)
reporta tres grupos armados de corte social operando
en el país: el Ejército Zapatista de Liberación Nacional

(EZLN), el Ejército Popular Revolucionario (EPR) y el
Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente (ERPI).
También mencionan que los zapatistas y los eperristas
operan en el estado de Chiapas, mientras que a los
erpistas los ubican en Guerrero.

“Sin embargo, organismos civiles y especialistas en
movimientos armados en México consideran que en el
país operan más grupos guerrilleros que los reportados
por el organismo de inteligencia del gobierno federal, e
incluso no descartan que nuevas o viejas agrupaciones
armadas ‘pueden estar replegadas, en proceso de
acumulación de fuerzas’”, escribió Medellín.

De otra parte, el Centro de Documentación de los
Movimientos Armados (CEDEMA), del cual es
cofundador Jorge Lofredo, tiene el registro de por los
menos otros cuatro grupos guerrilleros en activo en
territorio nacional:

Comando Justiciero 28 de Junio (CJ-28J),
Tendencia Democrática Revolucionaria (TDR),
Comando Jaramillista Morelense 23 de Mayo (CJM-

23M), y
Ejército Villista Revolucionario del Pueblo (EVRP,
todos estos grupos son escisiones del EPR.

Pero en el gobierno de AMLO ni los ven ni los
oyen.

Pero ahí están.
Ojalá no se hagan escuchar.
Ojalá no nos obliguen a voltear a verlos.
Porque ya somos muchos, como para que la abuela

se ponga a parir.
¿No cree usted?
Indicios
¿Cuántos días o meses le da usted a la Casa Blanca

de Joseph Biden para que declare terroristas a los grupos
delincuenciales? Los retos, desplantes y ofensas
cuatroteras se han ido acumulando hasta que… El
bombazo de Salamanca ayuda a empujar esa situación.
+ + + La imagen de la señora corcholata Sheinbaum
cambió en un de repente en el diario El Universal.
Encuestas favorecedoras, notas que ensalzan sus
actividades así y sean simples enroques que son
presentados cual si fuesen un gambito a Monreal o, en
el extremo, un jaque a Ebrard. Quizá tal obedezca a que
la regenta de CDMX –todavía no ha asumido como jefa
de Gobierno, sigue actuando en nombre y representación
de AMLO-- ya asumió como propia aquella máxima
priísta de que “el presupuesto es para hacer política… y
lo que sobre es para hacer obras”. + + + Y Marcelo
Ebrard asumió apenas el papel de vocero de la no primera
dama Beatriz Gutiérrez Müller. Frente a las muy
evidentes deficiencias de Comunicación Social de Palacio
Nacional, él se encargó de difundir un video de la esposa
de López Obrador pronunciando un discurso de
bienvenida a los dignatarios asistentes a la malhadada
reunión de la CELAC + + + Mientras el gobernador de
Morelos Cuauhtémoc Blanco se entretiene en responder
a sus críticos y a quienes lo demandan por presumibles
actos de corrupción, en jugar golf y en asistir a los casinos
del sur de la capital federal donde invariablemente pierde
cantidades millonarias, la inseguridad campea en su
entidad. Asesinatos por la espalda a quienes se han
atrevido a abordar el casi perenne tema de la basura
que ahoga a Cuernavaca y asaltos a residencias a plena
luz del día con todo y habitantes dentro de ellas. ¿Eso
les pasa por haber votado por quien tiene en sus pies y
no en su cabeza el máximo valor? + + + Fe de erratas:
En la colaboración anterior escribí que la Cumbre Norte
– Sur se había celebrado en 1983. En realidad fue el 22
y 23 de octubre de ¡1981! Espero acepte usted mis
disculpas. + + + Por hoy es todo. Gracias por asomarse
a este espacio y, recuerde, siempre le deseo que ¡haya
buenas gracias y muchos, muchos días!

https://www.indicepolitico.com
indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

LADRONES Y TRAMPOSOS
El inicio de los gobiernos

municipales en Michoacán, ha sido en
su mayoría gris, opacado por la falta
de recursos federales, debido a que
el gobierno federal dejó de inyectar
recursos a la entidad michoacana,
entre otras cosas por la incapacidad
de superar diferencias políticas entre
Silvano Aureoles y Andrés Manuel
López, esta conducta inmadura, ha
tenido a maestras y maestros con
clave estatal son el pago de sus
últimas quincenas.

Que grave que es, la falta de
coordinación entre los tres poderes de
la unión, porque siempre que no se ponen de acuerdo los que quedan en
mitad de sus conflictos son los ciudadanos.

En otras entregas de éste mismo artículo hemos referido de lo relevante
que es contar con perfiles sensibles a las necesidades sociales, entre los
funcionarios públicos de todos los niveles, y que no estén peleados con un
perfil profesional que vaya de acuerdo a las funciones que desempeñen,
sino que además puedan tener experiencia en sus respectivos ramos. Sin
embargo, a todas luces, ni siquiera los que lideran esos cargos lo tiene, de lo
contrario ante pondrían cualquier asunto mayor o menor al beneficio social,
y no a sus caprichos y ambiciones personales.

Las luchas por el poder, en México parece que nunca acaban, aunque en
los discursos tendenciosos se hable de que una vez que se acaba una contienda
electoral, ya se debe gobernar para todo y dejar a un lado los distingos
políticos, algunos tienen una mentalidad tan rancia y antigua, que creen que
sus ideas son las mejore o las superiores, y que sólo deben gobernar o poner
en marcha políticas para los que votaron por ellos, sin reconocer que las
diferencias hacen posible el análisis y la reflexión y que en ellas pueden
encontrar grandes ideas y propuestas de transformaciones verdaderas.

Si el ánimo con el que algunos inician sus administraciones perdurará
intacto, y las promesas de campaña se cumplieran seguro tendríamos otro
país, y los pueblos amarían a la democracia, la política y los políticos, pero
como la realidad es otra, siempre que preguntamos a alguien, joven o adulto
sobre la política, casi siempre se refieren a ella como una actividad de
tramposos o ladrones.

Los que se van (gobernantes), han dejado su sello en los gobiernos
municipales, estatales y federales, antes dejaban placas y más placas, en
donde su ego, permanecía o perdurar, lo que afortunadamente en algunas
legislaciones atinadamente prohibieron, al impedir que se colocaran nombres
de los gobernantes en cada obra o esfuerzo pequeño, mediano o grande que
hacían con el gobierno de nuestros impuestos, sin embargo, muchos otros no
lo han entendido y lo han seguido haciendo.

Seguramente, recuerde la caracola del programa – solidaridad- y el
emblema de “unidos para progresar”, el innombrable o más famoso ex
mandatario, Carlos Salinas, pero apoco no hacen lo mismo los que dicen –
gobierno de soluciones- o quienes dicen que son un – gobierno abierto-,
cuando se trata de principios y/o cualidades que deben estar presentes más
allá de eslogan, y es su obligación cumplir al ser electos para eso.

De alguna manera se les debe dar trabajo a las empresas de comunicación
y estrategia política, pero el problema es lo caro que llega a ser pagar a
quienes les manejan la imagen institucional o personal a los sujetos a quienes
les elevan el ego, hasta acrecentar sus ambiciones de seguir en los cargos o
ir por más, sin habérselo ganado con buen trabajo, sino con información
falsa o manipulada para no caer de la gracia de los incautos votantes.

En definitiva, muchas cosas hacen que se les recuerde a los gobernantes,
desde al que se le incendian los arbolitos de navidad por comprar lucecitas
chinas, se le apaga el sonido por contratar el equipo de audio del compadre
que es más corriente que la electricidad, hasta el que se va a sentar en un
banquito para pedir audiencia con el mero mero.

Esperemos que en algún momento pululan los representantes dignos de
un pueblo con nuestra riqueza cultural, ojalá que tengamos el gobierno que
merecemos, sin que tenga que andar por la vida en constante campaña, ni
que nos vendamos por hambre, por la casa sin techo o por favores que
debieran ser respuestas claras y sensatas de las y los mejores hombres de
los pueblos mexicanos.

Cuerpo Ácido Es
Cuerpo Enfermo

Por Alejandro Segebre. Vía Orgánica- Cada persona tiene diferentes gustos y
necesidades, sin embargo hay que entender la regla de oro para curar todo tipo de
enfermedades  “la salud nace en un cuerpo alcalino y la enfermedad se forma en un
cuerpo acido”.

Para distinguir un alimento ácido de uno alcalino lo primero que hay que tener
presente es su composición de minerales: los alcalinos son ricos en calcio, magnesio,
potasio, manganeso, sodio y zinc presentes en frutas, vegetales, granos y cereales.
Los ácidos son ricos en fosforo, azufre, hierro, yodo y cloro presentes en las carnes
animales y gaseosas.

Cuando hablamos de PH acido no estamos haciendo referencia al sabor acido
percibido por las papilas gustativas de la lengua sino a la reacción química de un
alimento cuando entra en contacto con los jugos gástricos como el caso del limón,
que tiene sabor acido pero un poderoso efecto alcalinizante en el cuerpo.

Cuando estamos ácidos significa que a nuestro cuerpo le faltan minerales alcalinos.
Un PH acido hace que el oxígeno se evapore y la falta de oxígeno genera oxidación
celular y radicales libres que se refleja como un proceso inflamatorio como es el caso
de la colitis, bronquitis, gastritis, rinitis, amigdalitis etcétera.

Tenga en cuenta que la dieta es un factor importante en la nutrición pero no es el
único porque por muy sana que sea su comida si al digerirse no se absorben los
nutrientes adecuadamente, las células no podrán nutrirse y no habrá suficiente
reparación de tejidos, por tal motivo la desintoxicación es el primer paso para obtener
una buena nutrición celular.

Nuestros huesos empiezan a descalcificarse cada vez que nuestro cuerpo intenta
neutralizar su PH acido, creando así una deficiencia de calcio que conlleva a padecer
enfermedades crónicas degenerativas como osteoporosis, cáncer, hipertensión,
arritmias, etcétera.

Al igual que el calcio de los huesos, el magnesio de los músculos también es
utilizado para neutralizar el ácido. La deficiencia de magnesio produce espasmos
musculares, calambres, fibromialgia, dolores de cabeza, irritabilidad, ansiedad e
insomnio ya que se le considera el mineral de la relajación.

El peor evento donde podemos ver un PH acido es cuando la sangre que circula
por las arterias se encuentra acida y como consecuencia la pared de las arterias se
inflama, puede llegar a perforarse, pero nuestro cuerpo evita ese desastre pegando
colesterol y calcio a la pared formando así una placa dura que impide que la arteria sea
flexible y se dilate por lo tanto el flujo de sangre se dificulta al pasar, elevando así la
presión arterial y creando la arterioesclerosis.

Cuando el colon está muy acido proveniente de la descomposición de las carnes
animales la flora  intestinal que son las bacterias buenas que allí habitan se empiezan
a debilitar y a morir, permitiendo el crecimiento de bacterias malas como el Escherichia
Coli que pueden llegar a irritar y a ulcerar las mucosas del intestino, alterando toda la
ecología intestinal e invadiendo el sistema urinario.

Para equilibrar el PH de la sangre y de todos los tejidos del cuerpo es necesario
consumir una dieta que contenga alimentos alcalinos en un 80% y ácidos en un 20%.
Los alimentos alcalinos en su mayoría deberán ser crudos, ya que de esta forma
conservarían todos los nutrientes vivos tales como enzimas, vitaminas, minerales,
aminoácidos, antioxidantes, fibra, fito-quimicos.

Un alimento ácido no necesariamente es perjudicial para la salud siempre y cuando
se vigile el equilibrio global de la dieta ya que la mayoría de los alimentos naturales
contienen en su composición minerales ácidos y minerales alcalinos los cuales son
los que determinan el equilibrio de ese PH que estamos buscando.

Los alimentos más alcalinos del planeta Tierra son las frutas y los vegetales.
Los alimentos más acidificantes son las proteínas animales, harinas refinadas y

gaseosas.
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Juntos Contra
el Cáncer hace

oír la voz de
los pacientes

de Latinoamérica
El cáncer dentro de las amenazas más graves de la salud global para la

OMS.
Se celebra el 4to Congreso de Pacientes “Juntos contra el Cáncer,

Latinoamérica Unida”

Ciudad de México, martes 21 de septiembre de 2021.- Con el objetivo de conocer los
avances y retos en la atención del cáncer en nuestra Latinoamérica y generar propuestas que
mejoren la vida de las personas que viven con esta enfermedad, se celebra el 4to Congreso de
Pacientes “Juntos contra el Cáncer, Latinoamérica Unida” bajo el lema ¡Haz oír tu voz!.

 Por cuarto año consecutivo se realiza en México esta reunión única en su tipo, que
permite exponer de manera real los retos a los que se enfrentan los pacientes con cáncer,
abordados de manera integral y multidisciplinaria, este evento regional convoca a pacientes,
cuidadores, organizaciones civiles, especialistas médicos y público en general de toda
Latinoamérica

 La importancia de preservar estas iniciativas radica en que Latinoamérica el cáncer es un
problema de salud pública y forma parte de los países comprometidos con el Plan de acción
mundial para la prevención y el control de enfermedades no transmisibles 2013-2020, presentado
por la Organización Mundial de la Salud y cuyo objetivo es reducir en un 25% la mortalidad
prematura causada por el cáncer, las enfermedades cardiovasculares, la diabetes y las
enfermedades respiratorias crónicas de aquí a 2025

 El movimiento nacional Juntos Contra el Cáncer ha convocado a más de 50 reconocidos
expertos.  A lo largo de cuatro días los asistentes aprenderán sobre las herramientas para
mejorar la calidad de vida de las personas que viven con cáncer, tratamientos e innovación en
la atención al cáncer, además de conocer sobre las propuestas a los sistemas de salud y
políticas públicas de la región.

 Entre las amenazas más graves a la salud global, según la OMS, destacan las enfermedades
no transmisibles como diabetes, cardiovasculares y el cáncer, las cuales son responsable de
41 millones de muertes a nivel mundial, cifra que incluye los 15 millones de muertes prematuras
en las edades de 30 y 69 años.

 “En Juntos Contra el Cáncer consideramos que la voz del paciente debe estar presente en
la política nacional de prevención y control de cáncer.  A lo largo de estos cuatro años de
trabajo hemos reiterado el compromiso de hacer oír la voz de los pacientes con cáncer en
México, para trabajar a la par con profesionales de la salud y autoridades en la implementación
de un Programa Nacional de Prevención y Control de Cáncer centrado en la persona, es
momento de unir a Latinoamérica con este compromiso”, señaló Mayra Galindo Leal,
representante del movimiento Juntos Contra el Cáncer.

 Registro al congreso: https://us02web.zoom.us/webinar/register/
WN_2R9FtQzvS9WkBehwYBTY1g

Link sitio web congreso: https://www.congresopacientes.org/
Link programa del evento: https://www.congresopacientes.org/programa/
Link ponentes. https://www.congresopacientes.org/ponentes/

Dr. Joseph Mercola: Noticias de la Salud

Los Institutos Nacionales de Salud planean estudiar
los efectos de la vacuna antiCOVID en las mujeres

21 de Septiembre, 2021
  A raíz de las quejas en curso en

numerosos foros sobre mujeres que tienen
problemas con sus ciclos menstruales después
de recibir la vacuna antiCOVID, los Institutos
Nacionales de Salud anunciaron que invertirán
$ 1.67 millones para estudiar el tema.

Los INS señalaron sus preocupaciones en
una publicación del 2 de agosto de 2021 en su
sitio web y alentaron a los investigadores a
buscar los reportes de problemas menstruales
después de las vacunas. La agencia anunció
de forma formal el 30 de agosto de 2021 que ya
contaba con dinero que provenía de
donaciones.

Aunque los INS señalaron que "muchos
factores pueden causar cambios temporales
en el ciclo menstrual", agregaron que "los
nuevos proyectos se basarán en estudios de
investigación existentes y aprovecharán los
datos de las aplicaciones de seguimiento
menstrual para evaluar los impactos
potenciales de la vacuna antiCOVID-19 en la
salud menstrual entre poblaciones
geográficas, raciales y de diversas etnias. Un
proyecto se centrará solo en los
adolescentes".

Cinco instalaciones de investigación
realizarán las investigaciones al analizar el flujo,
duración del ciclo, dolor y otros problemas
menstruales. “Varios proyectos también
buscan descubrir los mecanismos
subyacentes a los efectos potenciales de las
vacunas antiCOVID-19 en el ciclo menstrual

al examinar las características inmunes y
hormonales en muestras de sangre, tejido y
saliva tomadas antes y después de la vacuna
antiCOVID-19”, dice el sitio web.

FUENTES: New York Post. NIH. NIH

Atleta de la Universidad Tennessee
termina con miocarditis después de recibir
la vacuna antiCOVID

  20 de Septiembre, 2021. Un atleta de golf
de la Universidad Estatal de Tennessee envía
un mensaje desde su cama en un hospital,
donde advierte sobre los peligros de recibir la
vacuna antiCOVID-19. John Stokes, quien
también es un estudiante de la Medalla de
Honor Académica, publicó un video de TikTok
después de presentar miocarditis y recibir la
noticia que estaba fuera de competencia
durante la temporada.

Por desgracia, este es el último año de
Stokes en la escuela, por lo que lo más
probable es que ya no juegue golf
universitario. Stokes, de 21 años, presentó
miocarditis cuatro días después de recibir la
segunda dosis de la vacuna y terminó en el
hospital. En el video, dice que conoce a otros
jugadores que también han tenido que
someterse a una cirugía de corazón o que
también han tenido problemas cardíacos
después de recibir la vacuna.

En su video de TikTok, insta a la NCAA a
dejar de exigir la vacuna en los atletas. “Ojalá
alguien me hubiera dicho” sobre los riesgos
de recibir la vacuna, dice. "No es correcto que
obliguen a las personas a vacunarse, ya que
existen efectos secundarios reales como este
que podría pasarle a cualquiera".

FUENTES: The Scoop, Tik Tok. YouTube

Un estudio demuestra que la mitad de los
pacientes hospitalizados por "COVID"
estaban allí por otra cosas

  19 de Septiembre, 2021. Al analizar 50 000

registros de pacientes de 100 hospitales de
VA, los investigadores de la Escuela de
Medicina de Harvard, el Centro Médico Tufts
y el Sistema de Salud de Boston de VA
descubrieron que, desde mediados de enero
de 2021 hasta finales de junio de 2021, casi la
mitad (48 %) ingresó por otro problema que
no tenía relación con el COVID.

Cuando se enfocaron solo en pacientes
vacunados, esta cantidad aumentó al 57 %.
De forma curiosa, el 55 % de los pacientes sin
vacunar parecían tener síntomas menos graves
que antes en la pandemia, mientras que los
pacientes vacunados tenían solo una
probabilidad 42.6 % menor de experimentar
síntomas graves.

Los investigadores atribuyeron esto a una
cohorte de pacientes más jóvenes que a los
pacientes de mayor edad que se vieron
afectados al principio. Los autores del estudio
también se lo atribuyeron la vacuna, tanto es
las personas sin vacunar como a las
vacunadas con síntomas menos graves.

FUENTES: The Atlantic. Research Square.

Los problemas cutáneos representan los
efectos secundarios más recientes de las
vacunas de ARNm

  17 de Septiembre, 2021. Los reguladores
de medicamentos de Europa dicen que el
comité de seguridad de la Agencia Europea
de Medicamentos (EMA) estudia otros
efectos secundarios de las vacunas
antiCOVID de Pfizer y Moderna que acaban
de surgir, una erupción cutánea y dos
trastornos renales. Estos tres efectos
secundarios incluyen eritema multiforme, que
es una forma de reacción alérgica cutánea,
glomerulonefritis o inflamación de los riñones
y síndrome nefrótico, un trastorno renal en el
que el cuerpo excreta demasiadas proteínas a
través de la orina.

De acuerdo con la EMA, para el 29 de julio,
en el Espacio Económico Europeo se habían
administrado poco más de 43.5 millones de
dosis de la vacuna de Moderna, Spikevax y
330 millones de dosis de la vacuna de Pfizer,
Comirnaty.

Según este reporte, en semanas recientes,
la EMA también encontró una posible relación
entra las vacunas de ARNm y un tipo muy
raro de inflamación cardíaca. Y aunque siguen
estudiando este efecto secundario, la OMS y
las agencias reguladoras de Europa aún
afirman que los beneficios de estas vacunas
superan cualquier riesgo.

FUENTES: Reuters
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Se queman varias casas de
lámina y cartón, en predio

irregular de Morelia
-Están solicitando apoyo de la ciudadanía.

Las casas afectadas quedaron reducidas a cenizas, igual que sus
muebles, por lo que vecinos pidieron a que quienes deseen apoyarlos
llamar al 4431275311.

M o r e l i a ,
Michoacán.-20 de
septiembre de 2021.-Un
incendio consumió entre
8 y 10 casas de madera y
lámina de cartón
ubicadas en un predio
irregular conocido como
Brisas del Sur a un
costado la colonia
Praderas del Sur.

De acuerdo con
datos obtenidos por este
medio señalan vecinos
de la colonia irregular
vieron que en la
Manzana cuatro se
comenzó a incendiar una
casa en la parte baja de
la pendiente en que se
encuentra ahí y después fue subiendo por otros domicilios, cuyo material sirvió de
combustible.

El fuego incluso alcanzó una combi de la ruta naranja que ahí se encontraba.
Los vecinos intentaron apagar las llamas con cubetas y llamaron al servicio de emergencias.
El incidente fue atendido por personal de Bomberos de Morelia y Policía Municipal quienes

procedieron a combatir el fuego, para que ya no consumiera más domicilios.
No hubo heridos por el incidente, pero las casas afectadas quedaron reducidas a cenizas

por lo que vecinos pidieron a que quienes deseen apoyarlos se acerquen al vecindario.
Las causas del siniestro se desconocen, pues la mayoría de los afectados señalaron que

no estaban en sus domicilios y que justo regresaban de su trabajo cuando vieron sus hogares
en llamas.

Por sí desea apoyar
Una de las vecinas llamada Margarita Juárez proporcionó el número celular 4431275311 o

puede directamente ir al vecindario a preguntar cómo apoyar a los vecinos.

Muere niño por volcadura en
Tacámbaro

Los socorristas encontraron en el lugar al menor fallecido,
así como una menor herida y dos adultos con lesiones que
no quisieron acudir a un hospital.

Tacámbaro Michoacán, a
20 de septiembre del 2021.-Un
niño de 11 años de edad perdió
la vida como consecuencia de
las múltiples lesiones que sufrió
en una volcadura de camioneta
sobre la carretera Laguna
seca-Paso de Morelos a la
altura del lugar conocido como
el Cargadero, en el municipio
de Tacámbaro.

El mortal accidente fue
reportado por vecinos del lugar
a Protección Civil Tacámbaro,
cuyo personal se movilizó de
inmediato.

Al llegar, los socorristas encontraron al menor de edad fallecido, así como una
menor herida y dos adultos con lesiones que no quisieron acudir a un hospital.

El difunto fue identificado con el nombre de Cristofer Ricardo G. de 11 años de
edad con domicilio en Morelia, Michoacán.

Los otros heridos fueron identificados como Ricardo G. de Nocupétaro quien
conducía la camioneta tipo estaquitas color gris, con placas del estado de Michoacán,
así como la menor Itzayana Guadalupe G de 11 años de edad, Joel H. de 20 años, así
como Guadalupe M de 33 años, estos últimos, también con domicilio en Morelia
Michoacán.

Elementos de Seguridad Pública, Tránsito estatal se encargaron de acordonar el
sitio, donde más tarde personal de la Fiscalía Regional realizó el peritaje
correspondiente y el levantamiento del cuerpo para su traslado a la morgue para la
práctica de la necropsia de ley.

Ordena Fiscal General
reinstalar lona de protesta por

feminicidio de Jessica G.
-Garantiza el respeto a la libertad de expresión

Morelia, Michoacán, a 21 de septiembre de 2021.- En respeto pleno al derecho a la libre
expresión, el Fiscal General del Estado, Adrián López Solís, ordenó que fueran reinstaladas
las lonas de protesta por el feminicidio de Jessica G., que indebidamente fueron retiradas por
personal de Servicios Generales.

Es este sentido la Fiscalía reitera que ha regido sus actos conforme al derecho y atendiendo
el debido proceso a efecto de garantizar la aplicación de la ley para que este condenable
hecho no quede impune, por lo que rechaza cualquier pretensión de generar confusión para
desvirtuar el trabajo que se ha llevado a cabo desde el momento en que la institución tuvo
conocimiento de la desaparición de Jessica G.

Diego Urik “N” fue detenido el 30 de septiembre de 2021 y actualmente permanece en
prisión. La Fiscalía General está preparada para llegar a una sentencia condenatoria.

López Solís, ordenó que fueran reinstaladas las lonas de protesta por el feminicidio de Jessica
G., que indebidamente fueron retiradas por personal de Servicios Generales.

Agresión a balazos en San
Miguel Chichimequillas deja un

muerto y una lesionada
Zitácuaro, Mich.- Martes 21 de septiembre de 2021.- Una pareja fue agredida a balazos en

la comunidad de San Miguel Chichimequillas, ubicada en este municipio de Zitácuaro. Debido
al ataque el hombre murió y la mujer quedó lesionada, según la información proporcionada a
esta redacción por fuentes policiales.

El acontecimiento fue este martes en la Tercera Manzana de La Loma de San Miguel, a
donde acudieron socorristas locales, quienes auxiliaron a la sobreviviente y la trasladaron a
un hospital local. Ella es una mujer de 47 años de edad, misma que sufrió varias heridas de
proyectil de arma de fuego en los glúteos. La Policía no reveló sus generales.

En tanto, el hombre falleció en el sitio del atentado, es una persona de 48 años de edad.
Las autoridades policiales tampoco dijeron la identidad del ahora occiso. Todo fue en las
inmediaciones de las albercas de San Miguel. El personal de Seguridad Pública hizo diversos
patrullajes, sin embargo al final de los recorridos no hubo aprehensiones relacionadas con el
asunto.

Los especialistas de la Fiscalía Regional de Zitácuaro se encargaron de la recolección de
evidencias y de testimonios para después llevar el cuerpo del afectado a las instalaciones del
Servicio Médico Forense para la práctica de los estudios de rigor. Al momento se desconoce
el móvil del evento delictivo, pero se espera que durante las pesquisas del tema el hecho sea
esclarecido.

Un desconocido es ejecutado
en Cuitzeo

Cuitzeo, Mich.- Lunes 20 de septiembre de 2021.- En la región de Cuitzeo, un hombre
desconocido fue ejecutado de un balazo en la cabeza y yacía a la orilla de la carretera Morelia-
Uriangato, informaron las autoridades policiales.

El hallazgo lo hicieron unos habitantes de la zona y lo reportaron al número de emergencias
911. El cuerpo estaba en el kilómetro 40+300 de la citada vialidad, a la altura de la población de
Cuamio.

En el sitio se presentaron patrulleros locales y paramédicos, mismos que confirmaron el
deceso del susodicho, por lo cual el perímetro fue acordonado para proteger los indicios.

Las fuentes mencionaron que el interfecto tenía entre 35 y 40 años de edad, vestía pantalón
de mezclilla azul, camisa con rayas verde y blanco, y estaba descalzo.

Los elementos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC),
dependientes de la Fiscalía General del Estado (FGE), atendieron la situación, emprendieron
las averiguaciones correspondientes y trasladaron el cadáver a la morgue para la práctica de
la necropsia de rigor.
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FGE, preparada para el juicio
contra Diego Urik “N”,

presunto responsable del
feminicidio de Jessica G.

-Desde el 30 de septiembre del 2020, el imputado permanece en prisión

Morelia, Michoacán, a 20 de septiembre de 2021.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE) está preparada para llegar a juicio y demostrar con datos objetivos y
contundentes, la responsabilidad de Diego Urik “N” en el homicidio de Jessica G., ocurrido el
21 septiembre de 2020, en Morelia.

Fue durante las primeras horas del 22 de septiembre de 2020, cuando la Fiscalía General
del Estado, tras recibir la denuncia de desaparición de Jessica G., activó el mecanismo de
búsqueda de Alerta Alba y emprendió los trabajos de campo y gabinete para dar con el
paradero de la joven. Ese día, en apego al protocolo, difundió también la cédula de búsqueda
tanto en instituciones públicas, como a través de los medios de comunicación.

Durante las tareas de investigación, se obtuvieron datos sólidos que permitieron establecer
el paradero de Jessica G., quien fue localizada sin vida el 25 de septiembre en una zona
boscosa ubicada al Sur de la ciudad, y dos días después, con base a datos de pruebas se
logró establecer la posible responsabilidad de Diego UriK “N”, por lo que con fecha 27 de
septiembre, se solicitó y se obtuvo la orden de aprehensión respectiva, por parte de un Juez
de Control. Esa misma fecha, solicitó ante la Dirección General de Asuntos Policiales
Internacionales e Interpol, la emisión de la Ficha Roja, para su búsqueda, localización y
presentación ante el órgano jurisdiccional

Con base a lo anterior, el día 28, se emitió el acuerdo de ofrecimiento y entrega de recompensa
de un millón de pesos a quien aporte información sobre el paradero de Diego Urik “N”, quien
dos días de después fue detenido en el estado de Jalisco, en tareas coordinadas con la
autoridad homóloga.

El 1 de octubre, la Fiscalía General formuló imputación contra Diego Urik “N” y ese mismo
día obtuvo vinculación a proceso

El pasado 1 de abril, feneció el tiempo legal de cierre de investigación y el 23 de abril,
dentro del plazo legal, formuló acusación con base a todos los elementos de prueba recabados
durante la investigación, y manifestó la pretensión de obtener una pena máxima de 50 años de
prisión y el pago por reparación del daño.

Actualmente, la Fiscalía General se encuentra lista para el inicio de la fase oral de la etapa
intermedia, la cual fue suspendida por el Juez, en tanto no se resuelva por el Poder Judicial de
la Federación, el recurso de Amparo interpuesto por el detenido, en contra de auto de
vinculación a proceso.

Por lo antes expuesto, la Fiscalía General ratifica que cuenta con datos objetivos y
contundentes para  llegar a juicio oral y obtener una sentencia condenatoria y ejemplar en
contra de Diego Urik “N”, para que este hecho no quede impune.

Con base a datos de pruebas se logró establecer la posible responsabilidad de Diego UriK “N”,
y con fecha 27 de septiembre, se solicitó y se obtuvo la orden de aprehensión.

Rescata SSP a persona privada
de la libertad en Pueblo Nuevo

Policía Michoacán implementó un dispositivo
de búsqueda, dando como resultado la
localización del agraviado en un predio de la
colonia Pueblo Nuevo.

 Zitácuaro, Mich.- 19 de septiembre
de 2021.- En atención a una denuncia
ciudadana, oficiales de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), rescataron en
este municipio de Zitácuaro a una
persona del sexo masculino
presuntamente privada de la libertad.

 Ante el reporte presentado, oficiales
de la Policía Michoacán implementaron
un dispositivo de búsqueda, dando como
resultado la localización del agraviado en
un predio de la colonia Pueblo Nuevo.

 Una vez efectuadas las tareas
correspondientes, a la víctima se le brindó
la atención necesaria, para
posteriormente dar vista a la autoridad
competente, así como a sus familiares.

 En caso de emergencias, a través de
las líneas 911 y 089 se brida apoyo las 24
horas del día.

En diversos municipios,
asegura SSP  9 vehículos

robados

Recorridos de vigilancia y patrullajes,
permitieron a oficiales de la Policía
Michoacán, recuperar 9 vehículos robados en
los municipios de Apatzingán, Lagunillas,
Morelia, Tingüindín y Tzintzuntzan.

-En estas acciones, se detuvo a 8 personas al parecer implicadas en el
robo de algunas de las unidades

Morelia, Michoacán, a 19 de septiembre
de 2021.- A través de la implementación de
diversas tareas operativas para la disuasión
del delito, elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), recuperaron en
diversos municipios del Estado 8 vehículos
que cuentan con reporte de robo; asimismo,
fue asegurado un automotor al parecer
utilizado para la comisión de hechos ilícitos.

 Recorridos de vigilancia, así como
patrullajes y dispositivos de disuasión del
delito permitieron a oficiales de la Policía
Michoacán, recuperar los automotores de las
marcas Freightliner, Italika, Mitsubishi,
Nissan, Suzuki y Toyota respectivamente,
mismos que fueron asegurados en los municipios de Apatzingán, Lagunillas, Morelia,
Tingüindín y Tzintzuntzan.

 Al realizar las inspecciones correspondientes de las unidades, a través de la base de
datos del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e
Inteligencia (C5i), se confirmó que ocho cuentan con reporte de robo y una está relacionada
en la comisión de hechos ilícitos.

 De igual manera, en los dispositivos de seguridad, fueron detenidas 8 personas al parecer
implicadas en algunos de los hechos, por lo que fueron puestas a disposición de la autoridad
competente a efecto de llevar a cabo las diligencias establecidas para determinar su situación
jurídica.

 En caso de emergencias, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

Detiene SSP a dos con
metanfetamina en carretera

Zitácuaro-Juárez
 Zitácuaro, Michoacán, a 21 de septiembre de 2021.- Elementos de la Secretaría de Seguridad

Pública (SSP), aseguraron a dos personas del sexo masculino en posesión de una sustancia
granulosa con las características propias de la metanfetamina.

 Oficiales de la Policía Michoacán realizaban trabajos de vigilancia para la disuasión del
delito en el tramo carretero Zitácuaro- Benito Juárez, cuando visualizaron a los implicados a
bordo de un vehículo de la marca Italika, sin placas de circulación, por lo que a través de
comandos verbales se les marcó el alto.

 Durante las tareas de inspección, los oficiales localizaron entre sus pertenencias un
envoltorio con la citada droga, procediendo al aseguramiento de los implicados para su
puesta a disposición de la autoridad competente, a efecto de realizar las diligencias
correspondientes.

 En caso de emergencias, a través de las líneas de emergencias 911 y 089 se brinda apoyo
las 24 horas del día.


